

# 由良川河川愛護モニター報告

## 【報告内容】

- ①河川に関する要望      ②河川利用上の不具合      ③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状  
 ④油の流出、生物の大量死、不審物等      ⑤河川愛護思想の普及・啓発活動      ⑥その他

令和5年5月分

委嘱区間	報告	対応
由良川 舞鶴市域、宮津市域 (左右岸0.0～16.4km)	【5月21日(日) 14:30/宮津市由良由良川右岸河口付近】 ⑥今日は大変気候も良く、先日の大雨による川の濁りも解消され穏やかな様子です。釣り人もちらほら、撮り鉄もちらほらといった状況です。	電車の撮影をされている方や釣りをされている方をよくお見かけする場所では、水の事故への注意を呼びかける看板を設置し啓発をしております。 これからも多くの方に安全に親しんでいただけるような川づくりに取り組んで参ります。
由良川 旧大江町域 (左右岸16.4～29.2km)	【6月4日(日) 15:00/福知山市大雲橋橋詰由良川右岸21km付近】 ③堤防上通路の排水用仮設配管(フレキシブル)の固定部材に劣化が見受けられました。素人目で申し訳ありませんが劣化が進行した場合、道路に転げ落ちるのではないかと思いますので報告します。管理範囲内であれば方策をご検討ください。 その他、部分的ですが見廻りし特に問題はありませんでした。	排水用仮設配管につきまして現地を確認したところ、ご報告のとおり固定部材が劣化しておりました。直ちに配管が転落する懸念はありませんが、配管自体も劣化していること、植生により法面が保護されており設置する必要性が低くなっていることを考慮し、配管を撤去する方向で検討しております。 また、その他の見回りで問題はなかったとのことと安心いたしました。
由良川 旧福知山市域～音無瀬橋 (左右岸29.2～37km)	【5月8日(月) 8:00/福知山市】 ⑥前日が大雨だったので、川は茶色く、木くずが流れている状況だった。今まで見た中で1番の川の量であり、河川のそばの草木も全て浸かっている状態に驚いた。 最近ではカメラで様子を見てから河川にいくようにしているのだが、音無瀬橋についているカメラからはやはり少し川の状態がみにくい。天気の状態はわかると言ったところだろうか。そのような状態で行ってみて川の量に驚いた。 川の量のその日の状態をもうすこしアップした状態で見れないものだろうか？ たとえばGoogle地図のようにズームや回して周囲をみれるなど、そのようなカメラであればもっと役にたつのではないかと感じる。	5月7日から8日にかけて福知山雨量観測所にて11.2mmの累加雨量を観測しました。これにより由良川の水位が上昇し、5月8日には福知山水位観測所にて水防団待機水位を超過するにいたりました。普段の水位より3m～4m程度上昇したことになります。由良川の水の逆流による被害を防ぐために、5月7日から9日かけて当事務所が管理する樋門12基及び排水機場3箇所の操作員が出動し、迅速に操作できる体制を確保しました。河川カメラは、河川管理者が遠隔操作することはできませんが、迅速な監視体制の確保やプライバシーへの配慮等を理由に、閲覧者が遠隔操作することはできないようになっております。カメラの角度については、ご意見を参考に検討させていただきます。

委嘱区間	報告	対応
由良川 音無瀬橋～戸田橋 (左右岸3.7～4.2.0km) 土師川 (左右岸0.0～2.3k)	<p>【5月27日(土) 8:00/音無瀬橋由良川右岸】</p> <p>⑥5/27由良川魚協の方々と音無瀬橋の下右岸を草刈りをしました。草の高さも50cm以上あり草を刈らないと川まで行けないようです。橋付近から遠くを見ますとみどり色の川岸が良い感じで見えています。今以上に草が育たなければと思います。いつも雨の後ですいません。</p>	<p>由良川魚協の方々との草刈り、ありがとうございました。河川管理者が行う草刈りは堤防点検を目的としており、水際周辺までは行っておりません。地域の皆様が草刈りを実施して頂くことは、川に親しみを持っていただくことにもつながり、大変有り難いことです。</p>
由良川 戸田橋～以久田橋 (左右岸4.2.0～4.7.6k)	<p>【5月3日(水) 9:15/綾部市新小貝橋下 5月後半以久田橋下】</p> <p>⑥新小貝橋下に今年もカメの姿を発見しました。たくさんいます。毎年見れるのはうれしい事です。</p> <p>5/19、20由良川水生園の草かりをしてもらいきれいになっています。大型の草刈り機で広い範囲でもらくらくです。</p> <p>5/27以久田橋下、小貝橋下には大きな魚が泳いでいます。上からでもその姿は確認でき、きれいな川であることがわかります。通行時、歩きや自転車の人は魚の姿をみて表情などからうれしく思われている様に感じます。</p>	<p>新小貝橋下にはカメが沢山いるとの情報提供ありがとうございました。河川環境が維持されていることが分かりました。由良川水生園は綾部市が河川法の許可を得て設置したもので、市が草刈り等の維持管理を行っています。</p> <p>また、大きな魚がおり水がきれいであること、それらが河川利用者にとって癒やしとなっていることもわかりました。</p>